
 

学校の様子(6/1～6/5) 

 

６／１（月）学校再開にあたって 

先週の分散登校に続き、いよいよ全校一斉登校による学校の再開です。新型コロナウイルス

感染拡大のリスクを可能な限り低減しながらの学校生活スタートです。今日に至るまで様々な

ことを想定して考えてきました。目に見えないウイルスとの戦いですので、不安なことはいっ

ぱいあります。考えれば考えるほど、心配なことは増すばかりです。国や県から示された地域

の感染状況による対策方法や市のガイドラインをふまえて、市が洞小学校でできることを一つ

一つ実施していくのみです。よいと思って決めたことも、もしかするとよくない場合が出てく

るかもしれません。子どもたちの様子をよく見ながら、状況に応じて変えていくことができる

柔軟性も必要だと思っています。 

学校再開にあたって、放送による朝会「校長先生のお話」では、次のような話をしました。 

 

市が洞小学校の皆さん！おはようございます。（元気な声が聞こえてきましたが、元気がないクラスもあり

そうだったので、もう１回あいさつをしました。「おはようございます！」放送室まで聞こえてきました！） 

今日は久しぶりにクラスのみんながそろいましたね。全員が学校に集まるのは、4 月 7 日以来なので、数え

てみたら、なんと 55 日ぶりということになります。夏休みでも 40 日っていうから、ほんと長かったですよね。 

今日をこうして迎えることができたことは、ほんとうに嬉しいです。 

１年生の皆さんは、市が洞小学校のことが、まだよくわからないかもしれませんが、大丈夫ですよ！先生た

ちやお兄さんお姉さんたちが、優しく教えてくれますからね。安心して分からないことは何でも聞いてくださ

い。２年生から６年生の皆さん、よろしくお願いしますね。 

さて、今日からクラス全員による学校生活の始まりです。これまでみんなも気を付けてきたとおり、新型コ

ロナウイルスからの感染が拡大しないように、学校でも気を付けていく必要があります。今からお話しする５

つのことをしっかり頭に入れておいてほしいです。さあ、気を付けることがなんだか分かりますか？想像して

みてください。きっと皆さんがいつもやっていることだとは思います。 

まず一つ目は、いつもマスクをして生活することです。マスクをするのは、学校には人がいっぱい集まるか

らです。緊急事態宣言が解除されて学校が再開されたわけですが、安心できる状況ではありません。マスクは

必ずしましょう。ただし、マスクをしていて、息ができないくらい苦しくなったり、熱中症になったりしては

大変です。どんなときが危険なのか、これからみんなで考えていきましょう。 

二つ目は、人との距離をとることです。友達と話をしたり、遊んだりすることは、これからいっぱいあるか

と思います。１ｍから２ｍくらい距離を取るようにしましょう。片手を伸ばして人に触らないくらいが、ちょ

うど１ｍです。意識していきましょう。だから当分の間は、イエ～イ！と大喜びでハイタッチすることも控え

なければなりませんね。 

 三つ目は、手を洗うことです。目に見えないウイルスは、ものを触ることの多い「手」につく可能性が高い

です。だから、１日１０回くらい、手を洗うようにしましょう。学校では、手洗いの歌を流して手洗いする時

間をつくります。こまめに手洗いをしましょう。１日１０回以上ですよ！そして、手を洗ったあとは、きれい

なハンカチで手を拭きたいですね。ハンカチも忘れないでください。 

 四つ目は、体温を測ることです。毎朝必ず体温を測り、健康チェックカードに書くようにしてください。計

り忘れてきた人は、教室に入る前に、保健室や職員室で熱を計るようにしてください。体調が悪いときは無理

をせず、休むことも大切ですよ。 

 最後五つ目は、相談することです。今まで通りには行かないことが多いので、きっと困ったことやどうして

よいかが分からないことが出てきます。そんな時は、一人で悩まないで、先生たちやお家の人や友達、誰でも

いいので相談してくださいね。 

 以上五つの大切なことについてお話をしました。 

「マスクをして、距離を取り、手洗いしっかり、体温毎日、相談してね！」 の五つです。 

 さあみなさん、今日から新しいスタートです。気を付けることはありますが、みんなで「笑顔」を大切にし

ていきましょうね。勉強一生懸命やって笑顔。手洗いしっかりやって笑顔。遊んで笑顔。お話して笑顔。こう

いうときだからこそ、笑顔を大切にしていきましょう。 

 



 

６／１（月）給食のシミュレーション 

学校生活の中で最も配慮が必要だというくらいに考えているのが、来週から始まる給食です。

給食準備から片付け完了までの一連の流れの中で、どのようなことに注意して給食を行うのか、

シミュレーションをして共通理解を図りました。マスク一つについても、「いただきます」を

してからマスクを外すこと、片付けで席を立つ前に必ずマスクをすることを確認しました。給

食当番と当番以外の子どもたちの動きも実際にイメージをしながら大事なことを確認しまし

た。給食を取りに来るときのルートを決めておくことや、他の食器に触るリスクを減らすよう

に手前から取ることや、ワゴンから遠い列から取りに来るとよいことなど、様々な工夫が紹介

されました。牛乳が紙パックに変わることによる片付け方法の注意やストローの取り扱いなど、

アレルギー対応の確認方法も含めて、共通理解を図りました。低中高学年によって担任の関わ

り方は若干異なりますが、気を付けるべき内容を共有する貴重な時間となりました。実際に給

食を行ってみて、また気がつくことも出てくると思いますが、よりよい方法を探っていきたい

と思っています。お気付きな点や心配なことが出てきたときには、いつでも担任までご相談く

ださい。 

 

 

 

 

 

 

給食のシミュレーションとともに、アレルギー対応の誤食防止やエピペンの使い方についても研修をしました。 

 

６／１（月）先生を紹介します！ 

 今日から新しく先生を迎えました。小塚
こ づ か

尚
ひ さ

士
し

先生です。 

４年生の算数の授業を中心に入ります。１～３時間目を 

予定しています。算数も得意ですが、体育が最も得意な 

先生です。いっちータイムにいっぱい遊べるかもしれま 

せん。今日は最初なのでいろいろなクラスを回ってみま 

した。よろしくお願いします。 

 

 

６／２（火）１年生：運動場探検 

 １年生が昨日から学校を探検しています。今日はクラスごとに運動場の使い方などの決まり

を学習しました。使い方を学習したあとは早速遊具 

を使って遊んでいました。元気いっぱいに遊ぶ姿が 

いっぱい見られるようになるといいです。遊びも学 

習同様いろいろなことに配慮をしながら徐々に進め 

ていきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

６／２（火）フェイスシールド 

 教職員用に市からフェイスシールドが届きました。新聞やニュースでは子どもたちも付けて

いる学校があったり、先生のみであったり様々ですが、長久手市では必要に応じて先生たちが

活用することにしています。早速本日から試しに使ってみることにしました。昨日私が３０分

ほど着用してみたところ、いつも以上に汗をかき、話をすればするほど顔中が暑くなり、自分

の声が響いて大きさがわかりにくいということが分かりました。何はともあれやってみること

が大切なので、今日から先生たちもお試しで使用することにしました。フェイスシールドを付

けながら授業をするとどんな状態になるのか、どんなときに活用するのが有効なのか、まずは

やってみて検証していきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６／２（火）登下校：マスクの着用について 

 メールでもお伝えしましたが、一斉下校時にマスクの着用について確認をしました。 

月曜日の一斉登校初日には、マスク着用での学校生活が基本である話をしましたが、これから

の時期は夏に向かって暑い日が続くことが予想されます。マスク着用による熱中症が例年以上

に心配されます。特に登下校時は、長い時間かけて歩いてくる子どもたちも多くいます。マス

クを外してもよいことを、本日の下校の際に子どもたちに伝えました。 

○ 暑くなってきたので、マスクをしていて気分が悪くなったり、息苦しさを感じたりする

ときは、マスクを外してもよい。 

○ その際は、前後の間隔を開けたり、話をしないようにしたりして、感染防止に気を付け

るようにする。 

の内容です。学校生活でも、体育の授業や休み時間など、運動を伴う活動では、マスクを着用

しなくてもよいことをそのときそのとき子どもたちに話をしていきます。 

  

 

 

 

 

 

 

 

６／３（水）１年生のお迎え 

 今日から１年生は、一斉下校のときに自分で分団の場所に行く練習を始めました。運動場に

はいつものように全員が集まっています。はじめに１年生は東側に集まっており、指令台の先

生の指示を聞いて一斉に動き始めました。班長さんだけ立っているので、およその場所を覚え

ていればあとは班長さんが呼んでくれます。初めてにしてはスムーズに場所まで移動すること

ができました。まだ３日目なので１年生にとっては分からないことがいっぱいあると思います 

が、こうやって一つ一つ覚えていきます。不安 

なことが少しずつなくなり、安心して学校生活 

を送ることができるように支援していきます。 



 

６／４（木）１年生を迎える会 

 例年は体育館にて全校児童が集まり「１年生を迎える会」を行っていましたが、今回は一斉

下校の時に児童会役員が中心となって行いました。会長の「１年生の皆さん、ご入学おめでと

うございます。」のあいさつに続き、児童会役員から市が洞小学校での過ごし方ルールや、楽

しみ方についての話がありました。ルールその①：あいさつしましょう！ルールその②：朝名

札を付けて帰りに外しましょう！ルールその③：廊下は絶対に走ってはいけません！ と続き、

自分でできたらもう立派な小学生の仲間入り！と呼びかけました。さらには、友達たくさんつ

くりましょう！図書館や理科室や家庭科室はどこにあるか探してみましょう！楽しいことがい

っぱいあるよ！わからないことはどんどん聞いてね！と呼びかけ、最後に２～６年生が１年生

に「よろしくお願いします。」、続いて１年生が２～６年生に「よろしくお願いします。」と

あいさつを交わしました。児童会役員の頑張りが伝わってきて、「よし、みんなで市が洞小学

校を盛り上げていこう！」そんな気持ちになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６／５（金）今週の学校生活から 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今週はいっちータイムがないため、登校後の

朝、運動場で毎日練習しました。 

 

木曜の朝、地域の交通ボランティアの方から

一報が入りました。昨晩の事故で通学路にある

樹木が倒れたとの情報です。通行できるように

整備されていましたが、子どもたちの安全をい

つも気にかけてくださっていることを本当に嬉

しく思います。いつもありがとうございます。 

 

ポットに入った数種類もの植物を観察する３年生 

 

職員室付近に掲示「お世話になった先生方からのメッセージ」 

 

学級で委員会決めの話し合いをする５年生・６年生 

 


